

Du solaire pour la Brasserie

La Brasserie de Marsinne souhaite se doter de panneaux photovoltaïques pour être davantage autonome sur le plan énergétique. « Nous voulons développer l'aspect social de notre bâtiment mais également le volet durable », indique Tanguy van der Eecken, gérant de la Brasserie. La puissance de ces panneaux serait de 37,5 kWc, pour une production annuelle de 35.000 kWh, ce qui correspond à environ 10 ménages. Cette structure pourra alimenter 56 % des besoins de la Brasserie. L'investissement reviendrait à 50.000 € et, pour collecter ces fonds, il s'est associé à Coop'Héron et, indirectement, la SCRL Champs d'énergie. « Quand j'ai eu l'idée de ce pro-

jet, l'an passé, on avait soumis ce-lui-ci à cette coopérative », continue-t-il. « On a toujours voulu en mettre du photovoltaïque. Depuis quelque temps, les prix ont fortement diminué, ce qui permet, à mes yeux, d'avoir une réalité économique plus concrète. Avec un ami qui travaille dans le domaine du photovoltaïque, on compte en mettre sur le toit, qui mesure autour de 8m sur 20m. » Tanguy van der Eecken ajoute vouloir travailler avec les citoyens de la commune, d'où le partenariat avec Coop'Héron. « Nous sommes un groupement citoyen local indépendant », indique Frédéric Praillet, secrétaire de cette structure. « Nous voulons notamment lutter contre le réchauffement climatique et

développer l'économie locale. » Ainsi, les citoyens de Héron ou d'ailleurs pourront prendre des parts dans ce projet de panneaux photovoltaïques via la société Champs d'énergie, qui leur versera des dividendes. Cette société investira dans le projet, développé par Coop' Héron. Une part dans le projet débute à 125 €. Chaque personne peut investir au maximum 5.000 €. « Les citoyens qui vont investir pourront obtenir un dividende qui va jusqu'à 6 %, la loi fixant ce taux », explique Tanguy van der Eecken. Il prévient tout de même que ceux-ci ne seront pas immédiats. « L'objectif de Coop'Héron actuellement est de mettre en place de nouveaux

projets. Les premiers investisseurs ne voient pour le moment pas de dividende, et participent essentiellement de manière idéologique. » Le propriétaire de la Brasserie de Marsinne espère voir les panneaux installés courant 2018. « Je pense que dès que des coopératives rentrent dans un tel projet, les gens sont en ébullition », s'enthousiasme-t-il. « De plus, l'avantage, c'est que Coop'Héron travaille en collaboration avec la SCRL Champ d'énergie, qui dispose déjà de coopérateurs. » Si vous désirez plus de renseignements sur ce projet, rendez-vous sur le site de la coopérative : www.cooperherons.wordpress.com



Tanguy van der Eecken (à g.) à la réunion d'informations. © J.G.